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Izaro told me that I had to meet Juliá. He’d 
been in Bilbaorte as a resident at first six 
months and I worked there during the second 
six months so we didn’t meet each other un-
til the preparation of the Open Doors. It was 
2016. It was shocking to me how close this 
person was from my way to work, my sensitive 
and taste. Some months after, we saw each 
other again and talk about several issues: we 
found out that we both were the product of a 
yoga teacher mom and a humanistic psychol-
ogist dad. The conection and closeness was 
unaboidable. We started writing each other to 
meet more deeply. One question for each mail. 
Now, we booth are here submiting this dossier 
in order to work together.

Sahatsa Jauregi

Even though Sahatsa and I didn’t run into, we 
got Bilboarte’s residency grant at the same 
year. During those months, some people talk-
ed me about this one basque girl who’s work 
had links with mine, but we didn’t meet each 
other until someone introduced us in a bar. 
One year after, we saw each other again in 
Bibao and had a chat where we realized that 
we had a very similar biographies. Our parents 
had been very hippies and we both had a psy-
cologist progenitor, having a similar education. 
So our paths shared quite a few things. I think 
it was that day that she talked me about the 
Tabakalera residency program. By that mo-
ment I knew her job quite well and I thought it 
was a terrific idea, so we agreed to give it a try. 
We decided to start a conversation via email 
in which we would ask questions to each oth-
er, willing to see if ideas for the project could 
emerge. After several months, getting close to 
the deadline and realizing what an interesting 
and fertile stuff had came out in the emails, 
Sahatsa proposed me to edit her answers, 
while she would do the same with mine, con-
forming between the two of us the 1000 word 
text required by the project.

Julià Panadès 
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Kaixo Sahatsa! 

Ahora estoy en Mallorca, estuve unos días en Barcelona porque se iba una persona del piso que tengo alquilado y tenía que buscar 
una nueva persona.  

Aún no hace frío pero el día ya se ha acortado.  

Me encanta la idea de empezar una conversación e ir preguntándonos cosas.  

Me ha encantado el proyecto y el texto del flier Me he quedado con las ganas de ver las esculturas. 

 

Respuesta: 

Justo este fin de semana he estado respondiendo una entrevista que saldrá en un periodico local. Y me preguntaban por mi interés 
en los objetos encontrados, naturales... No es exactamente la misma pregunta, además en la respuesta no solo explico de donde 
creo que viene todo, también lo justifico con ideas que he aprendido con el tiempo.  

Por una parte mis padres no me dejaban ver la tele y casi nunca me compraban juguetes, electrónicos imposible. Lo que nunca me 
faltó desde muy muy pequeño son papeles y pinturas. Por suerte viviamos en una casa rodeada de bosque. Por lo que pasé mucho 
tiempo jugando y construyendo cabañas en los arboles. Y lo que más me gustaba era cuando mi padre me ayudaba a crear arcos y 
flechas. También recuerdo cuando aprendí a hacer espadas. Quizás no son objetos concretos pero creo que la idea del "do it 
yourself" fué importante.  

Por otra parte  la escuela donde estudié primaria, era una escuela bastante especial. Desde pequeños nos enseñaban a respetar y 
valorar la naturaleza. Incluso una organización ecologista local le dió un premio por su pedagogía. Recuerdo que desde pequeños 
nos enseñaban a reciclarlo todo, en las clases había contenedores para reciclar papel y pilas. Y era muy habitual hacer actividades 
donde nos hacian construir cosas con material reutilizado.  

Otra cosa que creo que me marcó es mi pasión por coleccionar cosas, coleccionaba de todo;  latas, chapas de cerveza, posavasos 
de cerveza, copas de cerveza, minerales y piedras, mecheros de gasolina, llaveros, fotos antiguas...  

Como te decía antes en la entrevista que he respondido estos días también justifico mi relación con los objetos encontrados con 
ideas aprendidas con el tiempo... Una de ellas es la relación con la psicología humanista que defiende confiar en la naturaleza y en 
la forma que las cosas ocurren, evitando controlarnos o controlar nuestro entorno. Que se enlaza con la idea del "azar" y de fluir y 
aceptar aquello que llega o encuentras, ideas que también se relacionan con el pensamiento Zen, tradición busdita que defiende la 
espontaniedad y la intuición.............................. 
 
 
Ya se que es repetirme jeje pero a mi también me gustaría saber tú relación con los objetos y tú despertar de la experiencia 
artística.  

Seguimos! 

Un beso y un abrazo grandes!  

	



De: sahatsa jauregi  

Enviado: miércoles, 15 de noviembre de 2017 13:07  

Para: Julià Panadès  

A mi tampoco me dejaban ver mucho la tele ni tampoco me compraron ninguna “máquinita". Mis 
juguetes eran las pinturas y el Lego. En la escuela yo siempre pase del amor a la naturaleza que 
nos inculcaban, siempre me ha interesado lo post industrial y la cultura pop. También me afectó la 
personalidad y dedicación de mis padres. Una de las fuentes de ingreso que tuvieron en sus años 
hippies fue la artesanía. Mi padre trabajaba el Ámbar y hacía Mandalas con alambres. El tema del 
reciclaje viene de mi madre, que además tiene Diógenes. Convierte cortinas en ropa que luego 
serán cojines y acabarán como tapetes. Una de las mejores piezas de mi madre y que 
probablemente tenga que ver con mi manera de trabajar, es un pantalón de chandal de táctel al 
que le puso un bolsillo vaquero. Yo siempre andaba creando diseños con telas y ropa. Tengo una 
foto, con 2 pañuelos como pantalón y el pantalón como gorro, que me recuerda mucho a lo que 
hago ahora también; coger algo y disociarlo de su función para crear otra imagen.  
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Aupa!  

Leyéndote he recordado cosas en las que también coincidimos. El lego! Buah cuantas horas me pasé con este juego. Al igual que 
tú, maquinitas no pero Lego y Tente siempre. También he recordado que teníamos un baúl con ropa vieja para disfrazarnos. Y lo 
de “tunnear” las carpetas también me gustaba mucho. En mi caso mi madre siempre ha hecho móviles rollo A.Calder pero con 
elementos encontrados en la playa, conchas, palitos, caracolas, piedras... Aún sigue haciendo, normalmente se los encarga la gente 
para regalar y ella los personaliza según el destinatario. Por ejemplo poniendo el mismo numero de elementos que la edad 
cumplida. También me gusta mucho lo que dices de “Coger algo y disociarlo de su función para crear otra imagen” la idea de 
descontextualizar algo siempre me ha gustado. 

 

 

Ayahuasca... jeje seguramente lo preguntas por el post que puse este fin de semana en mi cuenta de Instagram. Si, fue mi quinta 
experiencia con la planta. Hará tres años tuve la primera, siempre había tenido mucha curiosidad. Para mis padres las drogas nunca 
han sido un tabú, al contrario, en la primera charla que me dio mi padre sobre el tema, me dijo que lo probase todo pero que no 
abusase ni de la coca cola. Supongo que de ahí que haya experimentado con ellas. En concreto la ayahuasca siempre me había 
dado respeto, por una parte por la intensidad de sus efectos i por otra porque la experiencia en principio dejaba de lado su parte 
lúdica para tomarse en un contexto terapéutico con un grupo de desconocidos. Mi padre ya lo había probado y me animo a hacerlo. 
La verdad que siempre han sido experiencias intensas y positivas y cada una de ellas ha sido diferente. En general lo que me 
apasiona de la ayahuasca es que, al menos en mi caso, rompe con la estructura de pensamiento habitual, para llevarte a un estado 
alterado de conciencia donde la mente se vuelve completamente elástica e imprevisible. Y me permite visualizar mi “yo” desde 
una perspectiva exterior o acceder a partes de mi inconsciente. A la vez que hace visibles algunos filtros sociales o educacionales 
que nos limitan. Esto permite ajustar formas de proceder o de relacionarme con el mundo. Por otra parte pienso que estas 
experiencias con ayahuasca guardan relación con mi práctica artística, donde investigo conceptos como la trascendencia y la 
impermanencia. Y se relacionan con temas que actualmente me interesan como son lo decolonial y lo emancipatorio.  

 

Tú lo has probado?  

 

Una pregunta que quizás te parecerá absurda... a veces tú trabajo me remite a conceptos como arte outsider o “kitsch”. Te interesan 
estos conceptos?  
 

Un abrazo! 

	



De: sahatsa jauregi  

Enviado: viernes, 12 de enero de 2018 16:34  

Para: Julià Panadès  

Mi tesina giraba en torno a lo kitsch. Había una frase rondando durante toda la investigación que 
era "la atracción por el objeto fallido". Me interesaba la distancia entre la ejecución de una flor de 
plástico y en su anhelo.  

La parte de lo kitsch que me interesa es aquello que tiene que ver con el brillo y el polvo (real y 
metafórico) de un cuerpo, con la parte del deseo desmesurado y su declive, pero también el 
espacio que ocupa en la cultura popular.  

Sobre lo outsider, son experiencias estéticas gozosas para mí.  
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Hola Sahatsa! espero que hayas empezado bien el año. 
Viva la procrastinación, no problem, tenía muy presente la regla y me encantó el día que la pusiste.  
Te enviaré unas fotos de los calders de mi madre en breve. 
 
Que interesante todo lo que me cuentas sobre el kitsch. Cuando hice la pregunta no pensé que hubieras investigado tanto sobre el 
tema. Era una mera sensación sobre posibles referencias de tú trabajo desde mi desconocimiento sobre la materia. Lo de outsider 
también lo pregunté pensando en lo que me enseñaste de ése hombre vasco (friki) que hacia cosas tan geniales y que barajamos la 
posibilidad de ir a verlo en coche. Mi relación con el outsider es como la tuya me flipan sus prácticas y me lo gozo estéticamente. 
Hace unos años me compré un libro y me aproximé al  go más a ellas. Hace poco hice una expo a un artista outsider en TACA el 
espacio non profit que gestiono. El artista es un hombre de ibiza de 60 años que conocí cuando yo tenía 18. Él solía pasear el perro 
por una plaza donde estaba mi instituto y como los dos eramos fumadores de porros nos hicimos grandes amigos, acabé siendo el 
canguro de sus hijos durante un par de años hasta que me fuí a vivir a Barcelona. Él es un psicótico exyonki de heroína, pero todas 
las demás drogas le siguen gustando mucho jeje. Nunca ha estudiado arte y desde los 70 viene haciendo dibujos en papeles. 
Hacerle la expo me ha permitido recuperar esa amistad de cuando nos conocimos hace casi 20 años. Lo que me ha gustado de 
hacer esta expo, es que debajo de la idea de hacerle una expo a él y su trabajo, entiendo este proyecto como un proyecto mío 
personal, extrapolando y de manera superficial podría decirse que es una forma de hablar de emancipación o de lo decolonial. 
Visibilizando una práctica que está fuera del arte canónico, fuera del mercado, una práctica que que no apela a lo racional y que se 
hace desde lo irracional. Entiendo mi papel no como comisario sino como artista editor ya que seleccioné los dibujos de miles y 
miles e intercalé algunos objetos y esculturitas que no eran del propio artista. 
 
Cuando te hablé de lo emancipatorio y lo decolonial lo hacía un poco desde un punto de vista bastante amateur del tema, partiendo 
de ideas de Jacques Ranciere o Walter Mignolo que ponen en perspectiva nuestro mundo contemporaneo para combatir el 
eurocentrismo patriarcal capitalista y la condición mercantil del arte intentando borrar las fronteras entre las formas del arte y las 
formas de vida. Sin enrollarme, lo que me interesa de estos conceptos es su actitud de trascendencia, de ir más allá de lo 
estipulado.  
Los conceptos de trascendencia e impermanencia entendidos  en toda su amplitud, tanto espiritual, psicológica, como física, son 
dos conceptos con los que creo mucho. Trascendencia como idea de ir más allá de algún límite o superar las restricciones de un 
determinado ámbito. Formalmente podriamos hablar de romper la imposición de barreras típicas de las categorías y disciplinas. 
Piezas híbridas, resultados de procedimientos como la acumulación, la incorporación y la construcción. Los objetos como cuerpos 
que atraviesan o que son atravesados. O extrapolando la trascendencia del ego en un tipo de práctica donde no es tan evidente una 
"voz"o un estilo que trasciende la lógica explicadora y pone atención en el azar, en los procesos, en la estetización de la vida, la 
apropiación... La idea de impermanencia como incapacidad de la realidad de mantenerse en un mismo lugar, estado o calidad. 
Nuestro mundo es cambiante, como nuestros pensamientos y nuestros cuerpos.  Formas como “estados intermedios” de múltiples 
posibilidades. Formas efímeras, no fijas, móviles... La foto me sirve para documentar acciones efimeras en el espacio público. El 
smartphone permite esa facilidad y rapidez, a la vez que introduce el tema de la baja cultura o la democratización e introduce el 
tema del tiempo de ocio vs tiempo de trabajo que también me interesa. Me encanta un ensayo de Hito steyerl que defiende imagen 
pobre.  
No estoy diciendo nada nuevo son ideas que ya manejaban las vanguardias o el situacionismo.  
 
Bueno no se si he respuesto tu pregunta pero me he fumado un porro y estoy un poco espeso  y no quiero ser pesado. Si hay algo 
que no quede claro o que te apetezca que explique, me dices. 
 
Que lugar ocupa lo irracional y lo intuitivo en tu trabajo, si es que ocupa alguno.  
 
 
Un abrazo grande guapa!  
 
PD: No te he contado, me voy el próximo martes a Buenos Aires un mes o dos. Tengo mi mejor amigo ahí y tiene un contacto en 
un centro cultural que me deja una habitación y espacio para trabajar.  Voy sin ninguna pretensión ni proyecto en concreto y no 
tengo la obligación de hacer nada. Pero tengo muchas ganas de vivir la ciudad y su gente y ver en que se puede materializar.  

	



De: sahatsa jauregi  

Enviado: viernes, 16 de marzo de 2018 1:33  

Para: Julià Panadès  

Mis procesos son profundamente intuitivos e irracionales. No trabajo con significados ni con ideas 
predefinidas.Trabajo con pulsiones, asaltos, imágenes que hago como que las quiero atrapar, 
sabiendo que no va a ser ese el objetivo sino algo inesperado que me encontraré en el camino. 
Cada vez que irrumpe la cabeza es para joder. Es el ego soltando perlitas "estoy copiando a no se 
quien", "me estoy repitiendo", "esto es demasiado cool”. Hay un estado específico cuando estoy 
en el estudio que opera la intuición libremente.  
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Hola Sahatsa! 
Pienso; que bien haberte conocido y haber llegado al punto que estamos. Estoy aprendiendo mucho.  
Este primer mes en Buenos Aires me he apuntado a un par de talleres para conocer gente y de paso aprender cosas nuevas. Un 
taller es de Improvisación y análisis de obra y otro era de Performance. No sé si es porque los argentinos tienen muy interiorizada 
la psicología y el psicoanálisis, pero los dos talleres han terminado siendo como terapias grupales. Y claro, como a mi me apasiona 
el mundo de la psique pues lo he gozado bastante y me está sirviendo para reconocer y verbalizar muchas situaciones.  
Te explico esto porque me acabo de dar cuenta que las preguntas que te hago tienen mucho de mi. Es decir, que te las hago a ti 
para conocer mejor tu trabajo pero me reflejo en ellas. Al leer tu respuesta me he dado cuenta que además de que ya intuía tal 
respuesta, esta describe perfectamente una forma de trabajar y de hacer en la que me reconozco perfectamente. Por lo que es como 
si tus respuestas justificaran parte de mi trabajo frente a mis inseguridades y complejos o frente una forma de trabajar más racional 
y logocéntrica.  
Hablando de psicología, creo que no ha salido en esta conversación, pero sino recuerdo mal nos une el tener un padre psicólogo 
no?  o era tú madre la psicologa?  
 
Que gracioso lo de cruzarte conmigo 3 veces, eso si que es tener visibilidad en Bilbao jeje 
Si si claro que me gustaría lo del proyecto de Amaia y Laura. Normalmente intento declinar todo lo que sea hablar en público, 
porque tengo miedo escénico (complejos e inseguridades). Pero cuando leí que el encuentro era contigo lo cambió todo. También 
pensé que era una forma de seguir con esta relación, llevarla a otros terrenos y dotarla de mas sentido aún. A ver si sale y me 
vengo a Bilbao y nos vemos. Y bueno, si nos confirman ya pensaremos que haremos. 
Que pena haber perdido el mail que escribiste fumada. Hoy he releído mi mail de fumado y si me veo disperso pero no mucho mas 
que en mi día a día jeje. 
Gracias por este regalo. Me ha encantado leer la entrevista, también me he sentido muy identificado en muchas cosas. Me doy 
cuenta que al no haber estudiado bellas artes y no tener buenos amigos artistas, mi trabajo y mis procesos siempre han sido muy 
solitarios y al no poder contrastar ni explicar los avances con otros, muchas veces no doy valor a formas de hacer o me creo que 
son locuras o absurdeces mías cuando lo comparo con colegas artistas mucho más metódicos y discursivos. Por eso me ha 
encantado cuando en la entrevista hablan  de puntos de partida chorras. También en el párrafo marcado me he sentido identificado; 
me pasa mucho que mi trabajo se interpreta desde lecturas oculistas y new age. Y si, como hemos hablado en otras ocasiones tener 
un padre psicólogo medio chaman y una madre profe de yoga ha hecho que me interesase por todos estos temas. Pero en realidad 
en muchas ocasiones mi intención es parodiar estos mismos temas, jugar con el escepticismo y buscar paralelismos con el mundo 
del arte y su sacralización. 
 
Referente a la expo que hice con la obra del Jaime Ferrer; para elegir los dibujos me guié en general por mi intuición, pero 
también intenté hacer algunos grupos temáticos o por colores, lo que si me encantó es poder tener la libertad de elegir dibujos que 
para Jaime eran simplemente bocetos mal hechos sin importancia, pero yo veía cosas muy interesantes; ya fuesen 
gestos espontáneos o lecturas psicológicas que hacia yo de los dibujos.  
Los objetos que introduje eran un pequeño busto africano que compré en Marruecos, un telar de una vieja que encontré en casa de 
Jaime y que el me regaló y tres esculturas de barro y plásticos de la playa que hice durante el proceso de gestación de la propia 
expo. Lo que quería con los objetos, a parte de dar pistas sobre el hecho que había algo más que una expo de Jaime Ferrer, era 
remarcar la idea de arte outsider y de poner en valor esas prácticas marginales que el arte canónico invisibiliza. En el caso concreto 
de mis esculturas me daba la posibilidad de introducir algo mío sin decir que era mío y sin tener que justificarlo. Ahora 
escribiendo estas palabras me doy cuenta que quizás hacer esta expo era una forma de hablar de estos procesos intuitivos e 
irracionales de los que hablábamos antes. Por tanto al igual que tus respuestas me ayudan a reforzar esas maneras de hacer. Idear 
la expo de Jaime creo que me permitía trabajar y dar valor a las pulsiones, a la intuición y a la vez poder trascender el ego y sus 
saboteos.  
 
 
 
Referente a la pregunta que me haces sobre los vínculos  afectivos con mis trabajos, creo que ha ido variando bastante. He pasado 
de ser un coleccionista de todo, como ya hemos hablado, y de realmente hacer piezas que a veces incluso les atribuía cierta 
energía. A verme forzado a intentar cultivar el desapego de todo lo objetual. Creo que ya lo hemos comentado en otra ocasión, 
pero debido a mi situación económica me vi forzado a dejar el estudio hace dos años y un año antes de dejarlo ya empezaba a 
darme cuenta que no era sostenible seguir produciendo con mi situación. Mi sueño seria poder tener un gran estudio y poder 
producir obra sin restricciones de tamaño ni espacio. Pero la realidad es que aunque soy rico en tiempo mi vida es muy precaria y 
no tengo espacio para almacenar ni producir obra. Además creo que esto enlaza con la critica a nuestra sociedad de consumo, a la 
sostenibilidad de nuestro planeta y el menos es mas. Realmente necesitamos más cosas?. De ahí sale todo mi trabajo en el espacio 
público y su documentación. Que concibo como pura documentación de acciones improvisadas o encuentros azarosos que 



 
From: sahatsa jauregi  

Date: 2018-05-02 17:54 GMT+02:00  

To: Julià Panadès  

Mi madre es psicóloga. A mi también me interesa muchísimo la psicología y el comportamiento 
humano.  

ULRIKE OTTINGER cineasta. Historias loquísimas y absurdas pero potentes a nivel de imagen, 
muy ricas en decoración, atrezzo, vestuario.  

KENNETH ANGER Es muy libre. Me atrae su imaginario: la decadencia del glamour de 
Hollywood, las sectas y el oscurantismo setentero, las tribus urbanas y sus dress-codes.  

ANA LAURA ALAEZ Me gusta que reivindique la vulnerabilidad, el sentimiento y lo personal como 
cuestiones políticas.  

ISA GENZKEN Hay piezas que me parecen super descaradas y con mucho humor al mismo 
tiempo que sensibles y bellas y otras que me parecen una horterada.  

JAVI UBIERNA. Es la persona que diseñó los carteles de Herri Batasuna. Es parte de mi infancia 
ya que crecí en un pueblo muy politizado.  
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Hola!  
Bueno vamos por partes; respecto a la pregunta que me has lanzado, que me gustaría hacer en Donosti. En la vida en general me 
cuesta mucho hacer planes para el futuro. Si que tengo ideas vagas e intereses que me pueden guiar de cierta manera. Pero intento 
siempre estar abierto a lo que me pueda deparar mi propia deriva y el propio contexto, por eso me gustan tanto las ideas del 
Situacionismo. Por ejemplo en Buenos Aires, me centré en lo que me dio el mismo centro donde residía. En su arquitectura, 
haciendo fotos de acciones escultóricas o instalativas site specific, como forma de documentar unos espacios destinados a 
desaparecer porque el edificio se va a demoler en breve. Era una forma (absurda) de hablar de lo efímero y de lo impermanete. 
También aproveché todo el archivo de fotos, objetos, diapositivas, dibujos... que encontré de la familia Kramer, y hice collages, 
esculturas o pequeñas instalaciones y me he traído parte del archivo para posibles futuros trabajos. 
Con esto quiero decir que me gustan los procesos más que los fines. Y en el caso de Tabakalera pues no tengo una idea clara de lo 
que me gustaría hacer, supongo que no conocer Donosti tampoco ayuda a imaginar "posibles". Lo que si sé es que me parece muy 
interesante realizar un proyecto compartido contigo y todo lo que puede suponer eso a todos los niveles. Por una parte me gusta la 
idea de romper con la dinámica clásica de los procesos artísticos individuales y salir de mi zona de confort, sin imponer mis 
formas o ideas y para abrirme a un posible proceso colaborativo. Y aprender todo lo que pueda de la experiencia y de ti. Lo que 
también me atrae del proyecto es que conociendo tu trabajo, la tradición escultórica vasca y las posibilidades económicas 
y de espacios que ofrece tabakalera pienso que de alguna forma la beca me dará la posibilidad de seguir indagando en "lo 
escultórico" e instalativo. Pero mi idea es bastante abierta, creo que en estos mails hay material para trabajar. Por ejemplo en estos 
últimos mails donde hablamos de psicología y en concreto gestalt, ahí veo un marco interesante. Hace un tiempo que me apropié 
del siguiente texto de wikipedia porque me parecía que si en lugar de describir la terapia gestalt describiera una práctica artística, 
tiene cosas que me gustan. Entendiendo el texto a modo general, es decir, cuando nos habla del paciente no nos habla de nosotros 
como individuos, sino del arte o prácticas artísticas. No se si es una tontería, pero me parecía interesante comentarlo ya que me has 
sacado el tema.     
 
La terapia Gestalt  tiene como objetivo, además de ayudar al paciente a sobreponerse a ciertos síntomas, permitirle llegar a ser 
más completo y creativamente vivo y liberarle de los bloqueos y asuntos inconclusos que disminuyen 
su satisfacción óptima, autorrealización y crecimiento. Se caracteriza por no estar enfocada exclusivamente a tratar al enfermo y a 
sus psicopatologías, sino también para desarrollar el potencial humano. El concepto de autorrealización de la psicoterapia 
gestáltica implica la necesidad de una interacción entre el organismo y el campo, en el establecimiento de una relación con otros o 
con el mundo. Se basa en el «holismo organísmico», la importancia de ser consciente del aquí-y-ahora y que cada uno acepte la 
responsabilidad de sus propios actos. Se enfoca más en los procesos que en los contenidos. Pone énfasis sobre lo que está 
sucediendo, se está pensado y sintiendo en el momento, por encima de lo que fue, pudo haber sido, podría ser o debería estar 
sucediendo, sin tanta interferencia de las respuestas fijadas del pasado. En esta terapia, el cliente es quien tiene que «autocurarse», 
el terapeuta sólo le acompaña y le ayuda para que lo consiga, haciendo más bien una función de facilitador y no tanto de 
«curador». 
 
A raíz de esto también me viene a la cabeza lo que aprendí en el taller de improvisación en Buenos Aires. Quizás esta "disciplina" 
también nos podría servir como excusa o marco ya que en realidad todo lo que hemos ido haciendo ha sido todo un poco así. 
 
 
 
Pero también dejar abierta la posibilidad de trabajar algún registro de video abordando lo performativo de nuestro trabajo. 
(escribiendo esto ahora mismo se me acaba de venir una idea bastante absurda que me recuerda al video que nos mandó Mikel) 
quizás aprovechar los espacios de tabakalera para hacer un video a partir de un display con piezas colaborativas o no, que se 
activen por terceras personas o en si mismas. O un video muy abierto, pensando en formas de hacer videos que le he escuchado 
a Jon Mikel Euba, que me gusta bastante y también tienen que ver con cierto grado de improvisación.  
Estas ideas se me han ocurrido ahora mismo y las he escrito modo de brainstorming pero evidentemente no hay que darles mas 
importancia.  
 
Tampoco vería mal si al final de la residencia no sale nada super cerrado y solo quedan cosas procesuales. Como decía al principio 
lo que más me interesa es el proceso, el como la residencia nos obligará a salir de nuestras zonas de confort para confrontar y 
consensuar experiencias e ideas y para crear un poco desde el "otro" o con el "otro". Lo genial es que el "otro" en este caso eres tú 
y no otra persona, y por lo que hemos ido viendo hay muchas conexiones que creo que pueden facilitar una experiencia que en 
ocasiones he comprobado que si no hay según que conexiones o entendimiento puede llegar a ser frustrante.  
 
Bueno, creo que ya no tenemos más tiempo de lanzar más preguntas no? lo que si me gustaría también es saber que 
te gustaría hacer a ti durante la residencia. Creo que al conocer mejor el contexto de Donosti y País Vasco (y que te gusta 
trabajarlo como en el proyecto de los bares) quizás tienes alguna idea que trabaje con él y que como he visto en las bases nos 
puede dar algún punto. 
 
 Te parece si te lees este mail, me comentas un poco que idea tienes de la residencia. Y después hablamos de manera directa (chat 
escrito o hablado) lo de la idea de editar el texto del otro (que me gusta mucho) y de como ir haciendo el dossier. He visto que hay 
que escribir un resumen en ingles, tendremos que pedir ayuda porque el mío es un desastre jeje  
 
Abrazo   



De: sahatsa jauregi 

Enviado: viernes, 18 de Mayo de 2018 18:27 

Para: Julià Panadès 

Sabes que pasa con Donosti? que es todo muy kuki. muy poco punk. para el turismo medio-alto. 
le encuentro pocas fisuras, pocos fracasos. Aún y todo, me interesa la idea de jugar con esta 
limitación. 

Rescato de lo que me dices las ganas de “encontrarnos” con cosas, de darle un poco de caña 
a lo escultórico, de poder registrarlo de alguna manera, improvisar con la ciudad, irnos a las 
periferias. explorar en los márgenes de la ciudad. Bidebieta, Trintxerpe, Herrera. barrios que no 
corresponden con esta idea de ciudad postal. 

últimamente estoy pensando en trabajar la escultura desde el video a partir del dispositivo coche. 
me encantaría diseñar car mascots, colocárselos a algún coche, diseñar un dispositivo para poder 
grabarlos en video y hacer recorridos. Tabakalera tiene departamento de nuevas tecnologías, 
impresoras 3D. me intriga combinar lo puramente manual, efímero y pobre con cosas hechas con 
ese tipo de maquinaria. Hacer los car mascots con las impresoras y luego grabarlas en relación 
a las intervenciones que tu haces con lo que te vas encontrando por la calle...no sé, no sé...pero 
tirar por ahí... 



DOSSIER 
GRÁFICO



























1
Arder. Notas a la meseta
Proyecto en residencia en EL HUERTO DEL TERTULIANO. Fuente Olmedo, Valladolid, 2017.
J.P.

2
Bi Dos Two
Exposición colectiva organizada por Eremuak. Azkuna Zentroa, Bilbao, 2018.
S.J.

3
Bi Dos Two
Exposición colectiva organizada por Eremuak. Azkuna Zentroa, Bilbao, 2018.
S.J.

4
Registros Akashicos 
Exposición colectiva, Galería Fran Reus, Mallorca, 2015.
J.P.

5
(Post) cards  
Seleccionados “Premi Ciutat de Palma”, Casal Solleric de Palma, 2017. 
J.P.

6
Del 40 al 1
Fruto de la residencia realizada en consonni. Intervenciones en diferentes bares del barrio San Francisco. Bilbao, 
2017.
S.J.

7
Esculturas, proyectos varios 2016-2018
J.P.

8
Iturribideo
Frames del bideo realizado para el Festival de Arte Iturfest. Intervenciones realizadas en algunos comercios de la 
calle Iturribide.Bilbao, 2017
S.J.

9
Arder. Notas a la meseta
Proyecto en residencia en EL HUERTO DEL TERTULIANO. Fuente Olmedo, Valladolid, 2017.
J.P.

10
Su Tu Tumba
Carreras Múgica. Bilbao, 2016.
S.J.

11
Su Tu Tumba
Fotografias realizadas en el plató de la Fundación Bilbaoarte.  Bilbao, 2016.
S.J.

12
Altares Playeros 
Work in progress site specific, foto, 2015-2018.
J.P.



PRESUPUESTO
Ferreteria: 400 euros

Maderas varias: 300 euros

Impresión: 100 euros

Impresión 3D: 400 euros

Pinturas varias: 100 euros

Antiguedades: 700 euros

TOTAL: 2000 EUROS

PLAN DE TRABAJO
Primera fase (tres semanas); puesta en común de primeras ideas, 
conocer contexto, visitar barrios, recolectar material. 

Segunda fase (1 semana ): puesta en común del material 
recolectado y definir procesos. 

Tercera fase (4 semanas): materializar ideas, producción 
escultórica, trabajos con el departamento de nuevas tecnologías y 
toma de registros en video y foto.

PERIODO DESEADO
Primera opción: Septiembre-Octubre 2019

Segunda opción: Octubre-Nopviembre 2019
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